
Universitäts- und Hansestadt Greifswald    22.01.2013 
Ortsteilvertretung 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck-Ladebow  

am Dienstag, 22.Januar 2013 um 19:00 Uhr, 
Sitzungsraum Ladebow, Max-Reimann-Straße 13 A 

 

Öffentlicher Teil 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:     22:30 Uhr 
 
 

Anwesenheit: 

 
Herr  Förste  
Frau  Förste  
Herr  Dr. Heymel  
Frau  Kliefoth  
Herr  Kruse  
Herr  Lieschefsky  
Herr  Millahn  
Herr  Schumacher  
Herr  Steigel  

  
 

Tagesordnung 
 
1. Sitzungseröffnung 

 
 

 

 

2. Abstimmung der Tagesordnung 
 

 

 

 

3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 

 

 

4. Beschlusskontrolle 
 

 

 

 

5. Informationen der Verwaltung 
 

 

 

 

6. Informationen des Vorsitzenden 
 

 

 

 

7. Sonstiges  

 

 

8. Bestätigung des Protokolls vom 06.11.2012 
 

 

 

 

9. Schluss der Sitzung 
 

 

 

 

 



Protokoll der Ortsteilvertretung Wieck-Ladebow vom 22.01.2013 

 

Seite - 2 - 

 

 

 

Zu TOP: 1. Sitzungseröffnung 

 
 Die Sitzung wurde durch den Vorsitzenden der OTV eröffnet. 

 

  

Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 

 Ergänzung der Tagesordnung: 
Tischvorlage der SPD „Eindämmung der Plakatierung für Wahlkampfplakate“: 
Die Tagesordnung wurde einstimmig mit der Ergänzung bestätigt. 
 

  

Zu TOP: 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 -Hinweis: Die Tagesordnungspunkte in der Einladung zur OTV-Sitzung sind zu 
allgemein. Es sollte versucht werden, konkrete Aufgabenstellungen in der Ein-
ladung zu formulieren. 
Durch den Vorsitzenden wurden zum Beginn der Sitzung 3 Schwerpunkte für 
2013 vorgegeben: 
- Hafen Ladebow 
- Straßensanierung im Ortskern Ladebow 
- Denkmalschutz für die Offizierswohnsiedlung 
 
-Die Bauarbeiten in Wieck sind bald abgeschlossen. 
Bürger schlagen vor, für die Ortsteile Wieck, Eldena und Ladebow den Status 
Erholungsort zu erreichen? Wie ist der Standpunkt der Politik und der Verwal-
tung dazu? 
 
-Sanierungsgebiet Wieck wurde abgeschlossen. 
Jedes sanierte Haus sollte eine Plakette erhalten – wird es diese Plaketten 
noch geben? 
Was ist mit den Restzahlungen? 
 
-3 Gefahrenquellen an der Uferbefestigung am Utkiek 
Ganz dringend sollte der Bereich abgesichert werden. 
 
-Poller – Wiecker Brücke 
Neuer Poller ist schon vorhanden, kann wegen der schlechten Witterungsver-
hältnisse nicht eingebaut werden 
 
-illegales Parken in Wieck und Ladebow 
Es wird in der Straße „An der Mühle“ im Wendebereich des Busses und auf 
dem Radweg geparkt (verkehrsberuhigte Zone“). Radfahrende Kinder werden 
dadurch gefährdet, Busse werden beim Wenden behindert.  
Auf dem Dorfplatz in Wieck wird trotz Gebietsparkverbot / verkehrsberuhigte 
Zone weiterhin geparkt. 
Illegales Parken in der Max-Reimannstraße, Hugo-Finke-Straße (Einfahrt zum 
Spielplatz) und in der Clara-Zetkin-Straße 4/6 (ebenfalls verkehrsberuhigte 
Zone). 
 
-Auf der Greifswalder Internetseite sind die Brückenöffnungszeiten der 
Wiecker Brücke veröffentlicht.  
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(Jan.-März 9,11,13,16 Uhr, ab März 6 Brückenzüge, ab Mai 11 Brückenzüge). 
Bürger halten die Zahl der Brückenzüge für zu häufig.  
Die Brückenzüge wurden nicht mit der OTV abgestimmt 
 
-Die Zufahrt zum Wertstoffcontainerplatz in der Neuen Straße wurde durch die 
Gartensparte „Seeblick“ mit einer Kette abgesperrt und kann nicht mehr von 
den Anwohnern genutzt werden! 
Darf die Gartensparte den Platz absperren?  
Die OTV fordert, dass die Zufahrt freigehalten wird. 
 
-Hafen Ladebow 
Vom 24.1.-27.2.2013 erfolgt die öffentliche Auslegung zum B-Plan Nr.14 
Alle OTV-Mitglieder nehmen Einsicht in die Unterlagen. 
Am 19.2.2013 um 19:00 Uhr findet eine Beratung zum B-Plan Hafen Ladebow 
im Versammlungsraum Ladebow, Max-Reimann-Straße  statt. 
 
- Tor an der Zufahrt zum Gelände des Anglervereins am Stichkanal 
Vom Ochsensteg zur Kirchstraße gab es immer einen Spazierweg. Der Ang-
lerverein, in dessen Rechträgerschaft sich der Weg befindet, hat diesen Weg 
mit einem Tor und Zaunanlage abgesperrt. 
Die OTV  wird einen Vor-Ort-Termin mit   dem Anglerverein und  Vertretern 
der Stadt organisieren, um zu erreichen, dass Weg zumindest fußläufig ge-
nutzt werden kann.  
 
-Töpferclub in Ladebow 
In Ladebow würden Einwohner gerne jeden 1. Donnerstag im Monat von 
19:30- 21:30 Uhr im Gemeinschaftsraum Reimannstraße töpfern. 
Ist das möglich?  
 
-Arbeitsgruppe „Straßeninstandsetzung in Ladebow“ 
Es hat sich eine Arbeitsgruppe gegründet. Schwerpunkt ist die Begleitung des 
Straßeninstandsetzungsbeschlusses, die Vorbereitung der nächsten Einwoh-
nerversammlung und Erarbeitung von Fragen und Vorschlägen an die Verwal-
tung, um die Baukosten so zu begrenzen, dass die Anlieger nicht finanziell 
überfordert werden.   
Die 1. Sitzung fand am 4.1.2013 statt. 
Die nächste Sitzung findet am 7.2.2013 um 19:00Uhr im Sitzungsraum 
Reimannstraße statt. 
 
-Der Winterdienst in Wieck ist sehr mangelhaft 
 

  

Zu TOP: 4. Beschlusskontrolle 

 

  

  

Zu TOP: 5. Informationen der Verwaltung 

 

 Tischvorlage der SPD: 
„Eindämmung der Plakatierung für Wahlkampfplakate“ 
Anmerkungen der OTV: 
Die OTV ist mehrheitlich gegen die Beschlussvorlage der SPD Fraktion, da 
aus ihrer Sicht die politische Willensbekundung der Parteien und  
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Informationsmöglichkeit für die Bürger eingeschränkt wird. Es soll durch die 
Stadtverwaltung konsequent durchgesetzt werden, dass die Plakate nach der 
Wahl wieder fristgerecht beseitigt werden. Versäumnisse sollen streng geahn-
det werden. 
Die Parteien müssen aufgefordert werden, während des Wahlkampfes auf Ihre 
Plakate  zu achten und beschädigte umgehend zu entfernen. 
Die OTV stimmte mit 1 ja-Stimme und 6 nein-Stimmen gegen die Tischvorla-
ge.  

  

Zu TOP: 6. Informationen des Vorsitzenden 

 

 -Das Ordnungsamt hat einen neuen Amtsleiter. 
Die OTV bittet darum, ihn zur nächsten OTV-Sitzung einzuladen 
 
-neuer Betreiber des Hafens Ladebow – Gesprächstermin wird mit dem Ge-
schäftsführer vereinbart. 
 
Versorgung der Freiwilligen Feuerwehr in der Silvesternacht sollte im 
Yachtweg erfolgen. 
Das Angebot wurde von den Kameraden nicht angenommen! 
 
-Infokasten in Wieck 
Das Plakat vom Projekt „Marina Ladebow“ wird entfernt, da es nicht mehr zeit-
gemäß ist. 
dafür soll ein Übersichtplan der Ortsteilen Wieck und Ladebow ausgehängt 
werden 

  



Protokoll der Ortsteilvertretung Wieck-Ladebow vom 22.01.2013 

 

Seite - 5 - 

 

 

Zu TOP: 7. Sonstiges 

 

  
Radweg am Ryck 
Es sollte der Weg als gemeinsamer Fuß- und Radweg ausgewiesen werden. 
Der Weg muß winterdienstlich betreut werden – Schulweg. 
 
-Winterdienst Hugo-Finke-Straße durch DLG 
Durch Unachtsamkeit beim Schneeräumen wurden die Garagenwände wie-
derholt verschmutzt.  
Es wird erwartet, dass die Fassaden durch die DLG gereinigt werden. 
 
-Straßensituation in der Max-Reimannstraße 
Nach der Sanierung der Straße steht weiterhin im Bereich Wohngebiet „Moor-
weide“ Wasser auf der Straße. Der bei der Sanierung neu errichtete Regenab-
lauf wurde überasphaltiert. 
Vorschlag: Im Bereich Wohngebiet „Moorweide“ die Randstreifen (liegen hö-
her als die Straße) ausheben, mit einer Kiesschicht (Sickerstreifen) auffüllen, 
dann kann das Wasser dort versickern. Alternativ dazu könne eine Regenrinne 
eingebaut werden, die zu dem (zuasphaltiertem) Wassereinlauf geführt wird. 

-Die Einfahrt  zur  Lachmundstraße steht bei Tauwetter oder starken Nieder-
schlägen weiterhin unter Wasser 
Entwässerungsschächte und – leitungen sind vorhanden, es muß die Einbin-
dung an die Entwässerungsgräben erfolgen 
 
Die OTV bittet um zeitnahe Reaktionen aus den Fachämtern bis zur nächsten 
Sitzung der OTV 
 
 

  

Zu TOP: 8. Bestätigung des Protokolls vom 25.09.2012 

 

 Das Protokoll wurde einstimmig bestätigt. 
 

  

Zu TOP: 9. Schluss der Sitzung 

 

  
 

  

 
Vorsitzender  
 
Der Ortsteilvertretung 
 


